

REVISTA DE REVISTAS

ALTAMIRA. *Revista del Centro de Estudios Montañeses. Diputación Regional de Cantabria. Institución Cultural de Cantabria. C.S.I.C. Tomo XLIII, Santander, 1981-1982.* «Un cincuentenario». «Así fue José Simón Cabarga», por Leopoldo Rodríguez Alcalde. «Las cerámicas comunes en Cantabria», por Javier Peñil Mínguez y Ramón Bohigas Roldán. «Fortificaciones medievales de la costa de Cantabria (La situación a fines del siglo XV)», por José Miguel Muñoz Jiménez. «Tres Cantigas de Santa María, del Rey Don Alfonso X, el Sabio, de Laredo y de Cudeyo», por Alfonso Ruiz Martínez. «Claves históricas y jurídicas para el estudio del pleito de los Valles (1438-1581)», por Rogelio Pérez Bustamante. «Datos sobre artistas y artífices montañeses que trabajaron en La Rioja (Siglos XVI y XVII)», por Francisco J. Alvarez Pinedo. «Los maestros canteros de Cantabria en Madrid. Iglesia Parroquial de Cobeña (siglos XVI-XVII)», por Araceli Cabezas López, Gonzalo Díaz del Junco y Miguei Angel Aramburu-Zabala. «Nuevas aportaciones al estudio de las fábricas de cañones de Liérganes y La Cavada», por M.^a del Carmen G. Echegaray. «Aspirantes montañeses a cargos de la Santa Inquisición en México», por Jesús Canales Ruiz. «Nuevas aportaciones para la historia de Ruiloba», por Lorenzo Correa. «Reseña de la prensa de Santander en el siglo XIX (1878-1899)», por Manuel Vaquerizo Gil. «Globos en el cielo de Cantabria», por Emilio Herrera Alonso. «Los socialistas santanderinos ante la colaboración con la República en bienio 1931 a 1933», por Javier Obregón Gómez. Documentación. Varia.

ANALES DEL INSTITUTO DE LINGÜÍSTICA. *Universidad Nacional de Cuyo. Facultad de Filosofía y Letras. Tomo XI. Mendoza, 1983.* «Algunos aspectos de la acentuación castellana», por Mario Sartor. «El valor de la palabra en el arte del humor sobre textos del conjunto músico-coral 'Les Luthiers'», por Graciela Castro de Anastasi. «Reflexiones acerca de una muletilla hoy en auge», por Graciela Castro de Anastasi y Lidia Tubino de Toso. «Dialectología argentina. Acotaciones marginales a un diccionario regional», por Mario Sartor. «Estudio sobre el lenguaje de la industria de la carne en Mendoza», por Judith María Vargas. «El 'dequeísmo'», por Mario Sartor. «Lengua y habla en 'Una excursión a los indios ranqueles' de Lucio Mansilla», por Liliana Cubo de Severino. «Informes especiales preparados por el Instituto de Lingüística a pedido de entidades varias (desde el 21 de noviembre de 1978)», por Mario Sartor. «El Nuevo Diccionario de Americanismos (NDA) y la Problemática de la Lexicografía del Español en América», por Gunther Haensch. Reseñas. Vida del Instituto.

ANNALI DELLA BIBLIOTECA STATALE E LIBRERIA CIVICA DI CREMONA. XXXI-XXXII. Cremona, 1984. «El territorio agrario-forestal de Cremona nel castato di Carlo V (1551-1561)», por Ircas Nicola Jacopetti.

ARCHIVO IBERO-AMERICANO. Revista trimestral de Estudios Históricos publicada por los franciscanos españoles. Año XLIII. Julio-Diciembre, 1983. Núms. 171-172. Madrid. «Provincia Franciscana de Cataluña. Exclaustración y Restauración (1835-1878)», por José Martí, OFM. «Cartas al cardenal Cisneros, inquisidor general, 1510-1513», por Juan Meseguer Fernández, OFM. «Los franciscanos y la Evangelización de Filipinas, 1578-1600», por Cayetano Sánchez Fuertes, OFM. «La Colegiata de Santa María de Iría, de Padrón», por M.^a Teresa Ríos Miramontes. «José Martín Olano, OFM», por Agustín Arce, OFM. «Colegio de Franciscanos Conventuales en Alcalá de Henares», por Juan Meseguer Fernández, OFM. «El P. Juan de Santa María y la Fundación de Salamanca», por Antolín Abal Pérez, OFM. Curso de Estudios Franciscanos en Barcelona», por José Martín Mayor, OFM. Bibliografía.

ARCHIVUM SCHOLARUM PIARUM. Annus VII-N.14. Roma, 1983. «IV Centenario de la Ordenación sacerdotal de S.J. de Calasanz (1583-1983): cartillas de órdenes», «Don Giuseppe Calasanzio, aragonese (Sacerdote in patria)», por Vicente Berro. «Las Escuelas Pías seculares», «Galería de Escolapios 'seculares', y «El sacerdote escolapio que deseó Calasanz para su tiempo», por C. Vilá Palá.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA DE MENENDEZ PELAYO. Año LIX. Enero-Diciembre, 1983. Santander. «Sobre la fecha de la muerte de Gómez Manrique», por Harry Sieber. «Estudios sobre el teatro de Gil Vicente (Obras de tema amoroso)», por Stanislav Zimic. «Alegoría e imitación de las coplas de Boscán 'Las cosas de menos pruebas'», por Antonio Armisen. «Una carta inédita de Quevedo y algunas noticias sobre los comentaristas de Góngora, con Pellicer al fondo», por Luis Iglesias Feijoo. «Sobre la fortuna literaria de la retama», por Rosa Navarro Durán. «La ironía, una clave en las 'Novelas Contemporáneas' del Galdós», por Enrikué Miralles García. «Emilia Pardo Zazán y José M.^a de Pereda: algunas cartas inéditas», por José Manuel González Herrán. «Un bosquejo de literatura española del siglo XIX por Menéndez Pelayo», por Brigitta Weiss. «Sobre la configuración literaria de don Juan Manuel Montenegro», por José Alberich. «La estructura de apareamiento en el poema 'Columpio' de Gerardo Diego», por Emilio Moratilla García. Bibliografía.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE CORDOBA, DE CIENCIAS, BELLAS ARTES Y NOBLES ARTES. Año LIV. Julio-Diciembre, 1983. Núm. 105. Córdoba. «Evocación de don Aureliano Fernández-Guerra y Orbe», por Juan Fernández Cruz. «La alimentación y la cocina en la Andalucía musulmana», por Antonio Arjona Castro. «Trayectoria demográfica y estructura de la población morisca en el área cordobesa (1569-1610)», por Juan Aranda Doncel. «Los autos de fe de la Inquisición», por Rafael Gracia Boix. «Aspectos morfológicos y sintácticos del habla de San Sebastián de los Ballesteros (Córdoba)»,

por Matilde y Joaquín Criado Costa. «Córdoba en el centenario de Ortega y Gasset», por Enrique Luque Ruiz. «Ante el centenario de don Gaspar Alvarez de Sotomayor», por José Valverde Madrid. «Ortega y la ecología de Jacobo von Uexküll», por Diego Jordano Barea. «Los Pedroches en América: Miguel de Espejo», por Juan Ocaña Torrejón. «El profesor Camacho Padilla y su inquietud cultural», por Juan Gómez Crespo. «Datos sobre la fundación del hospital de Jesús Nazareno de Pozoblanco y su influencia en otras fundaciones», por Manuel Moreno Valero. «Venta y señorialización de tierras realengas de Córdoba en los inicios del siglo XVII: el caso de La Rambla», por Juan R. Vázquez Lesmes. «Léxico montillano», por Enrique Garramiola Prieto. «Aportación al repartimiento de Córdoba: La Orden de San Juan de Jerusalén y la familia del Gran Comendador», por José M. Escobar Camacho. «Las armas de la Casa de Córdoba», por Francisco Crespín Cuesta. «Almodóvar del Río a mediados del siglo XVIII: Aspectos económicos», por José Cosano Moyano. «El capitel tctramorfo de Córdoba», por Juan A. Bailén García. «Los Fernández de la Trinidad, quinta línea de los Fernández de Córdoba», por Manuel Luna Rivera. «Datos sobre la Escuela de Cristo de Lucena», por Manuel Moreno Valero. «Fundiciones romanas de Sierra Morena», por Esteban Márquez Triguero. «El desierto de San Juan Bautista: Un eremitorio de Carmelitas Descalzas en la Sierra de Córdoba (siglos XVI-XVIII)», por Luis E. Sánchez García. «La ermita de la Virgen del Castillo de Bélmez», por Juan Peñalta Castro. «Punzones cordobeses en la orfebrería religiosa de Jaén», por Manuel Capel Margarito. Memoria del curso 1982-83. Actividad académica. Publicaciones de la Real Academia de Córdoba.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA. Tomo CLXXX. Cuaderno III. Septiembre-Diciembre, 1983. Madrid. «El Marqués de Siete Iglesias», por Dalmiro de la Válgoma. «Elías Terés Sádaba (1915-1983)», por Emilio García Gómez. «La conjunción de heptadismos y efrasis en textos antiguos y medievales», por Angel Ferrari. «Expulsión del Embajador inglés Henry Litton Bulwer», por Carmen Mencía. «Los Alcaldes Examinadores Mayores. Origen y competencia», por Valentina Gómez Mamposo. Informes Académicos. Crónica Académica.

BOLETIN DEL INSTITUTO AMERICANO DE ESTUDIOS VASCOS. Año XXXIV. Vol. XXXIV. N.º 132. Enero-Marzo, 1983. Buenos Aires. «Inauguración de la Exposición Cruzalegui», por Dr. Luis B. Sola. «En el Homenaje a D. Juan León Cruzalegui», por Dr. Alberto E. Azcona. «Bodas de Oro Sacerdotales», por A. de L. «Palabras pronunciadas por el homenajeado, Juan León Cruzalegui con motivo de la inauguración de la Exposición de pintura en el centro Laurak Bat, el 20 de Octubre de 1982». «Aproximación a Iparraguirre a la luz de los textos de sus canciones», por Prof. Nicomedes Iguain Azurza. «Un erudito vascófilo en la Lima de Felipe III», por Narciso Biñayan Carmona. «Vascos en California, Juan de Ugarte (1660-1730)», por Ing. Luis de Basabe. «Nuevo Abad de los Benedictinos», por A. de L. «En memoria de Don Roberto París Gaitán», por Dr. Francisco de Abrisqueta. «D. Pello Mari Irujo», por P. Iñaki de Azpiazu. «La leyenda del Dragón de Belsunce» (Continuación) (IV),

por Dr. César A. García Belsunce. «Reunión Mundial de Médicos Vascos», por A. de L. «Portugalete: Sobre una villa vasco-encartada» (11), por P. Jesús M.ª Safía. «El Cnel. Gregorio de Otálora Esteybar y Berrio» (Continuación), por Alfredo L. Otálora. «Bilbao y Buenos Aires», por Dr. Andrés de Irujo. «Pintura Vasca» (XV) (Conclusión), por Juan León Cruzaldegui. «Irala, un vasco en América» (IX), por Jorge G. C. Zenarruza. Informaciones.

BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS GIENNENSES. Excm. Diputación Provincial de Jaén. C.S.I.C. Año XXIX. Octubre-Diciembre, 1983. Núm. 116. Jaén. «El comunitarismo agrario en la provincia de Jaén durante el siglo XVI», por David Wassber. «En torno a la Casa de Moneda de Linares (1691-1729) (II parte), por Francisco Belinchón Sarmiento. «Tucci, etapa ibérica de la historia de Martos», por Manuel López Molina. «Dos interesantes gráficos árabes», por Lorenzo Polaino Ortega. Actividades y temas varios.

BULLETIN DU MUSEE BASQUE. Revue des Etudes et Recherches Basques. N.º 101 (3.e période n.º 79). 3.e trimestre, 1983. Bayonne. «Deux pastoraliens du XIXe siècle», por B. Oyharçabal. «Dépopulation de la Côte Basque au XVIIIe siècle. Evolution démographique de la paroisse de Bidart», por M. Sacx.

CIENCIAS HUMANAS. Revista de la Facultad de Ciencias Humanas. Universidad Nacional de Colombia. Vol. 3. N.º 4. Agosto, 1983. Medellín (Colombia). «El dialecto en las paredes de la Universidad Nacional», por Armando Silva. «La negación del espacio urbano colectivo, o del control político de la ciudad», por Fernando Viviescas. «Mutaciones en la práctica social de la veterinaria», por Luis Jair Gómez. «Sobre el fascismo», por Dra. Olga Mestre de Tobón. «Actos del lenguaje literario. Los gitanos en la literatura», por Víctor Villa Mejía.

CUADERNOS DE LA CATEDRA MIGUEL DE UNAMUNO. Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Salamanca. N.º XXVII-XXVIII, Salamanca, 1983. «La obra de Unamuno en la perspectiva de hoy», por Geoffrey Ribbans. «El Destierro de Unamuno y el ataque a la inteligencia», por Víctor Cuimette. «Fray Luis de León en la 'Oda a Salamanca' de Unamuno», por Luciano González-Egido. «Unamuno ante la voluntad de poder Nietzscheana», por Jesús Mendoza Negrillo. «Unamuno y la cultura rusa», por Vicente González Martín. «La traducción de 'The french revolution': Factor importante en el aprendizaje literario de Unamuno», por Thomas R. Franz. «Unamuno, Rubén Darío y el Modernismo», por Elke Meier. «La búsqueda mítica de la 'Persona' en la lírica de Unamuno», por Antonio Carreño. «Unas notas sobre el teatro de Unamuno», por David Robertson. «Del fonema al texto: Sobre un soneto a M. Machado», por César Nicolás. «A propósito de seis sonetos de Don Miguel de Unamuno compuestos durante su destierro en Fuerteventura», por Carlos Bastons Vivanco. «Enfrentamiento entre el obispo Tomás de Cámara y Miguel de Unamuno a finales del año 1903», por Benigno González. «Bibliografía Unamuniana», por L. Ibáñez de García Blanco.

DYNAMIS. ACTA HISPANICA AD MEDICINAE SCIENTIARUMQUE HISTORIAM ILLUSTRADAM. Universidad de Granada. Vol. 2. Granada, 1982. «El dolor en la teoría y práctica médicas de Galeno», por Rosa M.^a Moreno Rodríguez y Luis García Ballester. «Vindicación y el tratado 'De natura generis humani'», por Manuel E. Vázquez Buján. «El tratado alfonsí sobre la esferas», por Julio Sansó. «Las 'Medicationis Parabolae' del Maestro Arnau de Vilanova: consideraciones en torno a la elaboración de su texto crítico», por Juan A. Paniagua. «Arnau de Vilanova (c. 1240-1311) y la reforma de los estudios médicos en Montpellier (1309): el Hipócrates latino y la introducción del nuevo Galeno», por Luis García Ballester. «La asistencia hospitalaria infantil en la Valencia del siglo XIV: pobres, huérfanos y expósitos», por Agustín Rubio Vela. «Las Academias militares y la inversión en ciencia en la España ilustrada (1750-1760)», por Antonio Lafuente y José L. Peset. «Política demográfica y realidad social en la España del siglo XVIII: la asistencia al niño expósito en Granada (1753-1808)», por Manuel Vallecillo y Guillermo Olagüe de Ros. «La teoría celular, paradigma de la Biología del siglo XIX», por Agustín Albarracín Teulón. «Freud's Case Studies and the Locus of Psychoanalytic Knowledge», por Carl E. Pletsch. «Aproximación al concepto y práctica de la Medicina Social en Ludwig Teleky (1872-1957)», por Esteban Rodríguez Ocaña. «El profesional médico en Andalucía: evolución y distribución de los médicos en la provincia de Granada (1901-1981)», por Teresa Ortiz Gómez. Notas. Documentos. In memoriam. Noticias. Reseñas.

EL MUSEO DE PONTEVEDRA. Diputación Provincial de Pontevedra. C.S.I.C. Fundación «Pedro Barrié de la Maza». XXXV. Pontevedra, 1981. Patronato del Museo de Pontevedra. Memoria 1980. «La industria lítica de la estación achelense de Pontevedra. Gondomar (Pontevedra)», por Julio Manuel Vidal Encinas. «La 'Pedra das Ferraduras' (Fentáns Galicia, España)», por Cesare Giulio Borgna. «Comentario a 'La Pedra das Ferraduras' (Fentáns, Galicia, España) de Cesare Giulio Borgna», por Antonio de la Peña Santos «El hacha de Salto (Rodeiro) y las primeras hachas de tope de dos asas en Europa», por L. Monteagudo, A. García Alen y J. Lois Meijomil. «La arqueología local como base para un método inductivo de aplicación general en el medio escolar. Estudio a través de un modelo singular: el ayuntamiento de Marín», por José Antonio Castro Fernández. «El tema de la serpiente en el NO peninsular», por José Manuel Hidalgo Cuñarro. «La villa de Sanxenxo (Ensayo histórico)», por Luis Cuadrado. «Aportación al estudio de los diezmos de la mar. Un cuaderno de los Diezmos de la mar de Galicia y Asturias, 1401-1456», por Rogelio Pérez Bustamante. «Noticias sobre la fundación y desarrollo del Colegio de la Compañía de Jesús de Pontevedra», por Enrique Fernández Villamil. «Cruceiros do concello de Moaña», por la Escuela Graduada de Quintela-Moaña. Varia.

ELS ARCS. Organo de Divulgación del «Ateneu Cultural i Recreatiu Cant i Fum». N.º 24. Diciembre, 1983. Manises. «Cinco años», por Francisco Borrás Sanchís. «XII Concurso Nacional de Cerámica y presentación del Libro 'Manises, retazos de su historia'». «Educación: un reto a la libertad» (I), por José Borrás

Sanchís. «IV Congreso Nacional de Artes y Costumbres Populares». «La loza sanitaria», por José M.^a Moreno Royo. «La industria cerámica de Manises: un análisis económico» (I), por A. Alonso, J. M. Boronat y J. V. Martínez. «Notas de cerámica anteriores a 1925 (y 5.^o)», por Felipe Mateu y Llopis. «Perenne sinfonía (Capítulo XVIII)». *L'Ateneu informa*. Vida local. Colaboraciones económicas.

ESTUDIOS EMPRESARIALES. *Revista de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (E.S.T.E.) de San Sebastián*. N.º 54. Invierno 1983. San Sebastián. «Tasa de Rendimiento Interno en la Amortización de un Préstamo en Moneda Nacional y Extranjera a Distintos Tipos de Interés», por Santiago Ruiz de la Torre Oñate. «Evolución y perspectivas del Mercado Petrolero Internacional para los Ochenta», por Antonio Lozada Mendoza. «El Movimiento Cooperativo», por Pilar Elgoibar Larrañaga. «El Paro ante la Actual Crisis Económica», por M.^a Isabel Sánchez y Sánchez-Amaya. *Crónica Legislativa*. Sección Informativa. *Revista de Revistas*. Novedades Bibliográficas.

ESTUDIS BALEARICS. *Institut d'Estudis Balearics. Conselleria d'Educació i Cultura de las Illes Balears*. Deseembre, 1983. «La fundació del Estudi General de Mallorca», por Pau Cateura Bennasser. «Los Estudios de Derecho en Mallorca 1721-1829», por Carmen Alomar Esteve. «La formación de los profesionales sanitarios en Mallorca (XIII-XVIII)», por Antoni Contreras Mas. «La crisi de la Universitat a Mallorca», por Isabel Moll Blanes. «Notes històriques d'Eivissa i Formentera», por Ramón Roselló Vaquer. «Moviment obrer i partits d'Esquerra a Santa Maria del Camí (1931-1936)», por Mateu Morro i Mercer. «El programa metodològic a l'antropologia de Lluís Salvador», por Sebastià Trias Mercant. *Crónica*. *Bibliografía*.

EUSKERA. *Trabajos y Actas de la Real Academia de la Lengua Vasca*. XXVIII (2. aldia) (1983)-1. 28. Bilbo. «Sebastian Mendibururen II. Mendeurrena», por Iñaki Irigoien. «Aita Mendibururen II. Mendeurrena», por Fr. Luis Villasante. «Sebastian Mendibururen Lenengo Liburua Irakurtzen», por Manuel Lekuona. «Mendiburu eta Larramendi», por K. Mitxelena. «Mendibururen idazlan argitaragabeak», por Patxi Altuna. «Aramaioko Alkate Jaunaren sarrera hitzak», por Jexus Zabala. «Pedro Ignazio Barrutia eta Basagoitiaren 3. Mendeurrena», por Fr. Luis Villasante. «Pedro Ignazio Barrutia, Aramaioko Antzerkilaria», por José M.^a Vélez de Mendizabal. «P. I. Barrutiaren III Mendeurrena», por Endrike Knörr. «Araba eta Euskara», por Emilio Gevara. «Euskal Idazleen Elkartearen Sortzean», por Fr. Luis Villasante. «Bilboko Euskal Jaiei Mendeurrena», por José Antonio Arana Martija. «Observaciones sobre la flexión nominal vasca», por Károly Morvay. «Toribio Alzaga eta Felipe Arrese Beitia Sariak». Banatzean, por Fr. Luis Villasante. «Bizkaiko Aditzaren Erabileraz Oharrak». «Hitz Mailebatuez», por Koldo Mitxelena. «Otxandio». «Gordoxola». «Erdaraz Egun 'Gordejuela' deritzan Udalaren izen forma Zaharraz», por Alfonso Irigoyen. «Hiruerrieta». «Arrasate-Mondragoe». «Bilbo». «Erdaraz 'San Julián de Musques' deritzan udaleko azken Elementuaren forma zaharraz», por Alfonso Irigoyen. «Vitoria-Gasteiz». «Proyecto de Ley Orgánica de Reintegración y Ame-

joramiento del Régimen Foral de Navarra», por Euskaltzaindiaren Adierazpena. «Testu zahar baten bitxitasunak», por Bittor Kapanaga. «Euskarara iritsitako hitz erromanikoen bokalismoa», por Luis Mari Mujika. «Izen Sintagma Muga-gabea Tartasen 'Ontsa Hiltzako Bidea'-n», por José María Larrate. «Euskalkien ageriko aurpegia», por Koldo Mitxelena. «Giza gorputzari buruzko inkesta», por José M.^a Etxebarria. «Cuestionario léxico». «Euskal Herriko bertsolari txapelketa 1982». «Txekoslobiako itzuliaren berri eta ondoreak», por José M.^a Satrustegi. «Euskara merkatalgoan indartzeko asmoz», por Xabier Kintana. «Euskal Biltzarrea Fresno (Kalifornian)», por Patxi Altuna. «Juan Pablo II Aita Santuarekin», por J. M. Satrustegi. «1983. urterako Euskaltzaindiaren Batzar Agutegia», por José Luis Lizundia. «Lapeyre-ren 'Kredo edo Sinhesten dut'-en aurkezpena», por Fr. Luis Villasante. Helberriak.

HELMANTICA. Revista de Filología Clásica y Hebrea. Universidad Pontificia de Salamanca. XXXV. Enero-Abril, 106. Salamanca, 1984. «Presencia de Cicerón en las Academias de Pedro de Valencia», por José Oroz. «Demetrio Crisolares el Palaciego: Encomio de la pulga», por Gregorio de Andrés. «Severus Epistle on the Jews», por Martín A. Cohen. «La inmortalidad del sabio en Séneca», por M.^a Angelita Martín Sánchez. «Doctorado honoris causa de Jacques Fontaine, profesor de la Universidad de la Sorbona», por José Oroz. «Laudatio del Prof. Jacques Fontaine». «Lección académica», por Jacques Fontaine. Notas y comentarios. Bibliografía.

ILERDA. Institut d'Estudis Ilerdencs de la Diputació Provincial de Lleida. «Bio-bibliografía de Don José Alfonso Tarragó Pleyán», por Antonio Hernández Palmes. «En prova de gratitua a Josep A. Tarragó i Pleyán», por Maria Dolores Milá i Mallafre. «Destellos sobre Tarragó Pleyán», por José Trepas Padró. «Josep Alfons Tarragó i Pleyán», por Joan-Ramon González i Pérez. «Restos de pinturas rupestres esquemáticas en el Cogulló (Villanova de Meià)», por Luis Díez-Coronel y Montull. «Noves dades sobre el pont de Lleida», por Joan-Ramon González i Pérez i Josep Ignasi Rodríguez i Duque. «Municipis desapareguts de les Comarques Pirinenques Lleidatanes», por Mariano Gomà i Pujadas. «El país rural del Pla de Lleida», por José Tortosa Durán. «El último De Coma, maestro de la Seu Vella», por Gabriel Alfonso García. «Crónica de la Guerra de Sucesión a les terres de Lleida, escrita per un pagès del Palau d'Anglesola», por Antoni Bach Riu. «Els jueus en els llibres de Batlle i Cort de Cervera (1354-1357)», por Prim Bertrán i Roige. «Documentació de la presa de possessió de Califòrnia a Monterrei, pel lleidatà Gaspar de Portolà», por Ferran Boneu Companys. «El Arcediano de Ribagorza, dignidad de la Catedral de Lérida», por Francisco Castillon Cortada. «Santa María de Gardenay», por Manuel García i Sarramona. «Documento del siglo XVII sobre la donación de unas reliquias de Santos Romanos al Convento de Jesús de la ciudad de Lérida», por Federico Lara Peinado. «Recensió del llibre 'Bellcaire d'Urgell, perfil històric', del Dr. Prim Bertran i Roige», por Josep Lladanosa i Pujol. «Releyendo la 'Chronica Adefonsi Imperatoris'», por Felipe Mateu Llopis. «Una lista de judíos de Monzón en el año 1397», por Rodrigo Pita Merce. «El suministro de agua potable a la ciudad de Lérida», por José Rabasa Fontsero

y Francisco Rabasa Reimat. «Un inventari de les campanes de Santa Maria de Cervera, del 1472», por Josep Maria Razquin i gene. «Signos lapidarios y de prisioneros en el Palacio de la Pachería de Lérida», por José Sarrate Forga.

J. ZURITA. *Cuadernos de Historia*. Institución «Fernando el Católico» de la Excma. Diputación Provincial de Zaragoza. Núms. 39-40. Zaragoza, 1981. «Los templarios de Monzón (Huesca). (Siglos XII-XIII)», por Francisco Castellón Cortado. «Notas archivísticas sobre fondos documentales de la Catedral de Lérida», por Magdalena Canellas Anoz. «Genio y figura de Fernando el Católico», por Fernando Solano Costa. «La política cultural de Aragón en la época de Fernando II», por José Navarro Latorre. «El Cardenal Fray Jerónimo Xavierre (1546-1608)», por Tomás Echarte, O.P. «El primer informe del arzobispo don Francisco Ignacio Añoa y Busto: la diócesis zaragozana en el año 1746», por Pilar Pueyo Colomina. Notas. Textos.

LANCIA 1. *Universidad de León. Dpto Perhistoria y Arqueología*. «Cántabros, Astures y Romanos en el actual territorio leonés», por Manuel Fernández-Miranda. «Calcolítico y Bronce en tierras de León», por Germán Delibes de Castro y Julio Fernández Manzano. «Apéndice: Inventario de materiales de la Edad de Bronce de la provincia de León». «Problemas arqueológicos de la Edad de Hierro en el territorio Astur», por Angel Esparza Arroyo. «Asturias', origen de un topónimo», por Mario Velasco Sanz. «Los Vadinienses», por Marcelo Vigil. «La conquista del norte de Hispania y la participación de los astures en el ejército imperial romano», por José Manuel Roldán Hervás. «La implantación romana en el territorio leonés», por Tomás Mañanes. «Circulación monetaria en la región leonesa: problemas numismáticos en el N.W.», por Manuel Martín-Bueno. «Aspectos de la romanización de la Asturias transmontana: prosopografía y sociedad», por Mauricio Pastor Muñoz. «La cultura castreña asturiana. Su etapa romano-provincial», por José Luis Maya. «La Legio VII Gemina y León», por Eduardo Matilla Vicente. «Evolución de los castros desde la antigüedad hasta la Edad Media», por Luis Avello Alvarez. «Notas para una antropología cultural de la maragatería», por José Avelino Gutiérrez González.

LURRALDE, INVESTIGACION Y ESPACIO. *Instituto Geográfico Basco «Andrés de Urdaneta» (INGEBA)*. Caja de Ahorros Municipal de San Sebastián. Núm. 7. Donostia, 1984. «Geografía y Economía. Un intento de aproximación», por Francisco Javier Gómez Piñeiro. «Rasgos generales del periglacismo de la Península Ibérica y áreas insulares», por J. A. González Martín. «Contribución al conocimiento de la fauna marina de la costa vasca II», por F. Aguirrezabalaga; A. Altuna; A. Borja; J. Feliu; A. M. García-Carrascosa; A. Romero; C. San Vicente; J. A. Torres-Gómez-de-Cádiz; M. J. Uriz y M. Ibáñez. «Predicción de descensos de temperatura en la zona Cantábrica», por C. Tomás Sánchez; E. García Díez y J. Garmendia Traundegui. «Polycyathus Muellerae (Abel, 1959) (Scleractinia: Cnidaria) en la costa vasca, con ampliación de su distribución geográfica», por Alvaro Altuna. «Nubosidad y nieblas en el observatorio de Igueldo en San Sebastián», por Antón Uriarte. «Sistemática y Ecología del género Patella en la costa vasca III», por Jaime Filii y Miguel Ibáñez.

«Estudio de la Transformación 'Precipitación-Aportación' en relación con los parámetros físicos de las cuencas hidrográficas. Aplicación a cuatro cuencas de Bizkaya», por Angel Eraso e Iñaki Antigüedad. «La contaminación marina en Guipúzcoa II: Estudio de los indicadores biológicos de la contaminación en los sedimentos de las rías del Urola, Oria y Urumea», por Miguel Ibáñez, Alejo Romero, Carlos San Vicente y Karnele Zaballa. «La teoría de la información en geografía: aspectos introductorios», por Joseba Juaristi. «Los umbrales de población: una discusión metodológica», por Constancio de Castro Aguirre. «Evolución reciente de la población activa y ocupada en el municipio de Vitoria», por Rosario Galdés Urrutia. «La crisis pesquera del puerto de Pasajes», por Maite Tolosa Bernárdez. «La Ciudad-Jardín de Vitoria-Gasteiz», por Pedro M.^a Arriola Aguirre. «San Sebastián: un ejemplo de la relación entre la producción científica y la realidad territorial y social», por Pedro Urquidi Elorrieta. «Ideas para una Filosofía de la Geografía como nuevo paradigma de la realidad», por Luis Alberto Hernández Díez. «La sociedad y el Nacionalismo.

MISCELANEA COMILLAS. Revista de Estudios Históricos. Universidad Pontificia Comillas. Año XLI. Núms. 78-79. Madrid, 1983. «Palabra y Vida. Homenaje a José Alonso Díaz en su 70 cumpleaños».

MUNIBE. Sociedad de Ciencias Aranzadi. Volumen 35. Fascículos 3-4. San Sebastián, 1983. «Contribución al conocimiento del desarrollo de la dentición y el esqueleto poscranial de 'Cervus elaphus'», por K. Mariezkurrena. «Biometría y dimorfismo sexual en el esqueleto de 'Cervus elaphus' würmiense, postwürmiense y actual del Cantábrico», por K. Mariezkurrena y J. Altuna. «Las cuevas sepulcrales de la Edad del Bronce en Guipúzcoa», por A. Armendariz y F. Etxeberria. «Estudio de los menhires de Euskal-Herria», por X. Peñalver. «Industria de hueso en la Prehistoria de Guipúzcoa», por J. A. Múgica.

NORBA. Revista de Arte, Geografía e Historia. Universidad de Extremadura. III. Cáceres, 1982. «Los materiales de la escultura visigoda de Mérida», por M. Cruz Villalón. «Notas sobre plata cordobesa: obras marcadas por Damián de Castro en Cáceres», por F. J. García Mogollón. «El 'Manifiesto del Lavadero' del Museo Vostell de Malpartida de Cáceres», por M.^a M. Lozano Bartolozzi. «Corpus de techumbres mudéjares en Extremadura», por P. Mogollón Cano-Cortés. «Tipología y ejemplos del clasicismo arquitectónico de finales del siglo XIX en la provincia de Cáceres», por F. J. Pizarro Gómez. «Martín de Solorzano: la influencia de Santo Tomás de Avila en los proyectos constructivos de la Catedral de Coria», por F. M. Sánchez Lomba. «Distribución espacial de los incendios forestales en Cáceres», por E. J. Alvarado Corrales. «Organización del drenaje sobre un zócalo Tectonizado (Penillanura cacereña)», por D. Gómez Amelia. «La crisis del olivar en la Sierra de Gata», por J. L. Gurría Gascón, A. Pérez Díaz y G. Barrientos Alfageme. «Los conceptos: Base Imponible, Base Liquidable y Jornadas Teóricas», por M. Rodríguez Cancho. «La 'tierra sigillata hispánica' del Museo Arqueológico de Cáceres», por A. Alonso Sánchez. «Difusión como contacto cultural en Arqueología», por E. Cerrillo Martín de Cáceres. «El espacio geográfico y las demarcaciones territo-

riales en Prehistoria», por M.^a I. Ongil Valentín. «Consideraciones acerca de la fundación y evolución de la Colonia Norba Caesarina», por J. Salas Martín. «En torno a los orígenes del Castellano. Un documento del año 930», por M. Andrés Martín. «Aspectos sobre las relaciones del concejo de Cáceres y la Mesta durante la Baja Edad Media», por M.^a D. García Oliva. «Algunos problemas de crítica histórica en la restauración del Obispado de Coria», por J. L. Martín Martín. «Estructura y tipología de las fuentes notariales en Cáceres y su Tierra durante los tiempos modernos», por J. L. Pereira Iglesias y M. Rodríguez Cancho. «¿Qué es ser historiador?», por A. Rodríguez Sánchez. «Actitudes e irreverencias de los fieles cacereños en el siglo XVIII a través de los Libros de Visitas», por M. Santillana Pérez. «Herramienta y cambio. Prensa y sociedad», por A. Rodríguez de las Heras. «Algunas consideraciones sobre fuentes para el análisis del sistema de la tierra durante la Restauración», por F. Sánchez Marroyo. «Nuevas aportaciones y tratamiento metodológico de las bases documentales para el estudio del proceso desamortizador», por J. García Pérez. «Confesar y mitificar», por M.^a J. Merino Martín. «Minorías Etnico-Religiosas en la Extremadura del siglo XVII», por I. Testón Núñez.

PIRINEOS. Revista del Instituto de Estudios Pirenaicos. C.S.I.C. Año XXXIII. Núm. 120. Jaca, 1983. «Dimensiones y relaciones alométricas en las especies leñosas de un hayedo asturiano», por M. I. Alvarez-Asensio y J. Puigdefábregas-Tomás. «Actividad agraria de una comunidad del Pirineo Aragonés Oriental: 1.^a parte: Ciclo anual de atención a los cultivos», por J. Lisón-Huguet. «Notas y comunicaciones: Apuntes sobre el Macizo de San Juan de la Peña», por E. Balcells R. «Coloquio Internacional de Ecologie et biogéographie des milieux montagnards et de haute altitude», por L. Villar. «Estado actual del proyecto MAB núm. 510: Estudio multidisciplinar e integrado de pinares pirenaicos», por E. B. R. «Recordando: Carlos Altimira Aleu», por M. Bech. «Conferencia de las Regiones Pirenaicas, organizada por el Consejo de Europa», por E. B. R. «Reseñas y Noticias: El II Congreso de la S.E.H.C.», por M. Hormigón. «II Semana Cultural del Valle de Hecho», por M. A. Magallón. «Semana de estudio sobre el Alto Ribagorza», por L. Villar. «Seminario sobre Reserva de la Biosfera en la Universidad de la Rábida», por F. García Novo.

PROYECCION. Facultad de Teología de Granada. Núm. 132. Enero-Marzo. Granada, 1984. «Sínodo 83. La colegialidad episcopal al servicio de la reconciliación», por Manuel Alcalá. «La 33 Congregación de los jesuitas», por Manuel Segura. «¿Cómo celebramos la eucaristía?», por Juan A. Estrada. «Los cristianos y la paz», por José M. Castillo. «La intimidad personal: defensa, valoración y ética», por Eduardo López Azpitarte. Boletín Bibliográfico.

REVISTA DE INVESTIGACION. Geografía e Historia. Colegio Universitario de Soria. Tomo VII. Núm. 3. Soria, 1983. «Notas metodológicas sobre Prospección en Arqueología», por G. Ruiz-Zapatero. «Nuevo yacimiento con cerámica campaniforme en Garray (Soria)», por A. Jimeno y J. J. Fernández. «Notas para el estudio de la despoblación en Soria durante la Baja Edad Media», por A. Rubio Semper. «Aportación al estudio histórico de la sociología

electoral soriana. La última Elección General a Diputados de la Restauración en Soria (29 de abril de 1923)», por E. Pérez Romero. «Soria, evolución histórica y desarrollo urbano», por J. Bachiller Martínez. «Gadamer y Freud: En busca de la estructura de la comprensión», por R. Pajares Box.

REVISTA DE LA REAL ACADEMIA DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES DE MADRID. Tomo LXXVII, Cuaderno Tercero. Madrid, 1983. «In memoriam. D. Miguel Benlloch Martínez (1893-1983)», por E. Sánchez-Monge. Algunos procesos estocásticos aplicables a la Física, la Epidemiología y la Publicidad. La ley de los grandes números aleatorios», por Darío Maravall Casesnoves. «Integración de funciones con valores en un espacio localmente convexo respecto de medidas infinitas. III», por Baltasar Rodríguez-Salinas. «Integración de funciones con valores en un espacio localmente convexo respecto de medidas infinitas. IV», por Baltasar Rodríguez-Salinas. «Información esperada proporcionada por un experimento asociado a un diseño estratificado», por Ernesto Veres Ferrer. «Weih functions for some new classes of orthogonal polynomials», por D. Mageron, A. M. Krall y D. L. Fernández. «A new look at some classic problems in orthogonal polynomials», por D. Mageron, A. M. Krall y D. L. Fernández. Comunicaciones a la Academia. Vida de la Academia.

TXISTULARI. Asociación de txistularis del País Vasco. Núm. 115. Julio-Agosto-Septiembre. Bilbao, 1983. «Villabona: Un concierto de txistularis verdaderamente popular», por Eleiz Egi. «Este año no los oí», por Mallabiatarra. «Segundo Atxurra, goyan bego». «Juan Larrinaga, goyan bego». «Desde la Cuenca Alta del Nervión», por Joseba Larrieta. «Pastoral (Artzain)», por José M.^a Gz. Bastida. «Orripeko». «Arin-arin». «Biribilketa». «Zirkoren sonatxoa». «Mari Celi». «Mi saludo», por Luki de Aldazabal. «Alarde de txistularis de Oñati», por Joseba Koldo. «Simón Bolibar (1783-1983)».